
令和２年(2020年)６月那覇市議会定例会 

 

代表質問発言通告書 (２日目 ) 

令和２年６月８日(月) 
                                  公 明 党  35分 

                                  自 民 党 25分 

                                  な は 立 志 会 20分 

                                  無 所 属 の 会 10分 

な は の み ら い 10分 

                                  市 民 の こ こ ろ 10分 

 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 喜舎場 盛 三 

( 公 明 党 ) 

 

１ 学校教育に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 今回の新型コロナウイルスの感染拡大で、

小中学校の休業が長期化したが、休業措置や

長い外出自粛は子どもたちにどういう影響

を与えたと思われるか伺う 

 

 

(２) 長期休業中、虐待やネグレクトのリスクが

高まると予想されているが、それを未然に防

ぎ、早期発見するためにどのような対応をし

たか伺う 

 

 

(３) 長期休業中、給食がないため、十分に食事

が摂れてない可能性のある子どもたちに対

してどのような対応をしたか伺う 

 

 

(４) 長期休業中の子どもの学ぶ機会を確保す

るため、どのような対応をしたか伺う 

 

 

(５) 学校が再開した後、心のケアを必要とする

子どもたちもいると思うが、見解を伺う 

 

 

(６) 授業時数を確保するための取組を伺う 

 

 

 

割当時間(答弁を除く) 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ２ 新型コロナ

ウイルスが本

市の事業に与

える影響につ

いて 

 

 

 

 

 

３ 生活困窮者

自立支援制度 

 

 

 

 

 

４ 市立病院に

ついて 

 

 

(１) 新型コロナウイルス感染症拡大に緊急に

対応する財源捻出のため見直しになった事

業について伺う 

 

 

(２) 感染防止の観点から先送りになった事業

はどのようなものがあるのか伺う 

 

 

 

新型コロナウイルスの影響で生活に困り、生活

保護の申請が増えてくることが予想される。生活

保護に至る前の支援として、生活困窮者自立支援

制度があるが、その活用状況を伺う 

 

 

 

(１) 市立病院は、新型コロナウイルス対策にど

のように取り組み、どのような役割を果たし

たのか 

 

 

(２) 新型コロナウイルス感染症に対応した結

果、病院にどのような影響を及ぼしたか 

 

 

(３) 第２波が来たときの備えは、どのようにな

っているか 

 

 

(４) 建て替えに際して、実施設計では感染症対

応を強化するようだが、総建設費用はどのく

らい増すのか 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和２年６月８日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 野 原 嘉 孝 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

 １ 首里城再建

と地域復興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナ

ウイルス感染

症対策につい

て 

 

 

 

 

 首里城再建と地域復興の取組について以下伺う 

 

(１) 県の首里城復興基本方針が決定したが見

解を伺う 

 

(２) 「新・首里杜構想」の策定について那覇市

はどのように関わるのか  

 

(３) 首里城火災からコロナ禍の現在までの状

況の推移と今後の課題について 

 

(４)  第三者委員会の調査状況について 

 

(５)  交通環境の整備等の課題及び対応について 

 

(６) 御茶屋御殿の復元に関する事業主体につ

いて 

 

 

 

 本市における新型コロナウイルス感染症対策 

について以下伺う 

 

(１)  第２波への備えについて伺う 

 

① 空港、港の水際対策（出発前の検温、Ｐ

ＣＲ検査体制） 

 

  ② 災害時の避難所体制の見直し 

 

(２)  経済復興への対策と今後の課題について 

 

① 観光復興ロードマップ策定 

 

  ② 文化、芸術、芸能、工芸従事者への支援 

 

(３) 特別定額給付金の受付、給付の状況について 

 

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   (４) 市内宿泊・飲食等消費促進クーポン事業に

ついて 

 

(５) 子育て、保育施設への支援の現状と課題 

 

(６) 持続化給付金の受付・給付の状況と課題 

 

(７) 雇用調整助成金の受付・給付の状況と課題 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和２年６月８日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 大 嶺 亮 二 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

１ 新型コロナ

ウイルスにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子ども行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 新型コロナウイルスの第２波、第３波を想

定しているか伺う 

 

 

(２) 緊急事態宣言の解除をうけ、今後、新型コ

ロナウイルスとどう向き合い、感染症予防対

策、経済の立て直しを考えているか城間市長

の見解を伺う 

 

 

(３) 新型コロナウイルス緊急事態宣言をうけ、

本市発注の公共工事に何らかの影響があっ

たか伺う 

 

 

 

(１) この度の新型コロナウイルス緊急事態宣

言により学校休業を余儀なくされたが以下

伺う 

 

  ① 休業による学びの遅れを、今後どのよう

に取り戻していくのか伺う 

 

  ② 感染症予防の観点から、分散登校につい

て見解を伺う 

 

 

(２) 学校ＩＣＴ環境整備事業（ＧＩＧＡ）につ

いて以下伺う 

 

  ① 児童生徒に１人１台のタブレットやＰ

Ｃの導入について伺う 

 

  ② オンライン授業について本市の見解を

伺う 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 公共工事に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 業務委託契

約について 

本市発注の公共工事の不調・不落について以下

伺う 

 

(１) 過去２年における本市発注公共工事の不 

調・不落の件数を伺う 

 

(２) 過去２年において不調・不落が続き、随意 

契約となった件数を伺う 

 

 

 

(１) 本市における業務委託契約の件数と予算

額を伺う 

 

 

(２) 「業務委託料が尐なすぎる」などの増額を

求める相談を受けたことがあるか、また、そ

の相談件数を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和２年６月８日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 奥 間  亮 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

 

１ 財政につい

て 

 

 

２ 経済産業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 医療につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「新型コロナウイルス禍」をうけて、今後の歳

入・歳出と予算確保について 

 

 

(１) 新型コロナウイルス禍をうけて、市民や雇

用への影響、那覇市の経済の現状、今後の見

通しについて 

 

 

(２) 経済観光部における新型コロナウイルス 

対策関連事業について、現在の事業数とその 

内容、予算額、財源内訳、今後(国の第二次 

補正予算に含まれる地方創生臨時交付金２ 

兆円の那覇市分も含めて)に実施する事業に 

ついて見解を問う 

 

   

(１) 新型コロナウイルス禍における、福祉の 

現状と今後の課題について 

 

 

(２) 特別定額給付金の給付状況と、給付に至る

までの課題や問題について 

 

 

(１) 新型コロナウイルス感染拡大に備え、沖縄

県全体で取り組むべき医療体制の課題は何

か、考えられる課題を全て挙げてもらいた

い。また、その課題のうち、那覇市が取り組

むことができる課題は何か 

 

 

(２) 那覇市立病院の建て替えについて、感染症

に強い新病院を目指し、また、ヘリポートを

設置すべきではないか、見解を問う 

 

 

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ５ 部活動等に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 職員の安全

を守る支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 子育て支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス禍における小中学校にお 

けるスポーツ尐年団やクラブ活動、部活動等につ

いて以下問う 

 

 

(１) 収束期における活動や大会について特に

支援を行うべきである。見解を問う 

 

(２) 運動場(グラウンド)や体育館等の建て替 

えにより、日頃の練習ができない学校に対し 

ても、コロナ収束期の活動については特に支 

援を行うべきである。見解を問う 

 

 

職員と市民を守るためにも、新型コロナウイル

スや感染症に強い行政運営に関し、市長部局及び

市教委、消防局、水道局に以下問う 

 

 

(１) 職員が働く庁舎(建物)の抗ウイルス加工

の現状について 

 

(２) 非接触のための事務対応(郵送申請やメー 

ル等)や電子決裁、電子書類化、脱ハンコ、 

その他の在宅勤務に資する取組の現状と今 

後について 

 

 

(１) 新型コロナウイルス禍をうけて、子育て支

援の課題と、今後の子育て支援施策に生じる

影響、取組について 

 

(２) 新型コロナウイルス禍をうけて、「こども 

の貧困対策」に生じている課題と、今後の取

組について 

 

(３) 「保育所等におけるマスク購入等の感染拡

大防止対策に係る支援について(新型コロナ

ウイルス感染症対策)」の実施状況について 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ８ 選挙啓発に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 防災につい

て 

 

 

 

 

10 安全安心な

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

(１) 令和２年第 13 回沖縄県議会議員一般選挙

における那覇市選挙区の結果と、那覇市選

挙管理委員会の取組について 

 

 

(２) 新型コロナウイルス禍や、その他の感染症 

禍における選挙啓発について、今後の取組を

問う 

 

 

 

新型コロナウイルス禍において大規模災害が

発生した際の防災について、想定や課題、今後の

取組を問う 

 

 

 

 新型コロナウイルス禍をふまえて、なお一層安

全安心なまちづくりに向けて、新たな事業を展開

すべきである。見解を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、選挙管理委員会委員長、 

関係部長 



代表質問（２日目） 令和２年６月８日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 小 波 津 潮 

(なは立志会) 

 

 

 

  教育行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 新型コロナウイルス感染拡大の影響を受けオ

ンライン授業などの必要性が高まり、政府は児童

生徒１人１台の端末を使える環境等を整備する

「ＧＩＧＡスクール構想」を推進している、以下

伺う 

 

 

(１) ＩＣＴ教育を早期に導入すべきだが、本市

の取組状況を伺う 

 

 

(２) 「ＧＩＧＡスクール構想」について、家庭

でのオンライン教育にはＷｉ-Ｆｉ環境や通

信費の負担が生じるが、以下伺う 

 

  ① 本市小中学校の児童がいる世帯のＷｉ-

Ｆｉ普及率について 

 

  ② 家庭学習のための通信機器整備支援事

業への取組について 

 

  ③ 学校からの遠隔学習機能の強化事業に

ついて 

 

  ④ 要保護世帯だけでなく準要保護世帯へも

通信費支援を実施すべきだが見解を伺う 

 

  ⑤ １人１台の端末には無償ソフトだけで

なく、有償ソフトの導入も必要ではない

か、見解を伺う 

 

 

(３) 令和元年12月19日付けの文部科学大臣メ

ッセージには「特別な支援が必要な子供たち

の可能性も大きく広げる」とあるが見解、具

体的な施策を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和２年６月８日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 上 里 直 司 

(なは立志会) 

 

 

 

 新型コロナウ

イルス感染症の

影響と対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 本市の今後の経済見通しを伺う 

 

 

(２) 経済対策について 

 

  ① 本市独自の観光振興事業の意義と効果

について伺う 

 

  ② 公共事業における県産品のより一層の

優先発注をすべきであるが見解を伺う 

 

 

(３) 子育て家庭への支援について 

 

  ① 本市の子育て家庭の世帯数とそのうち

収入減等の経済的影響を受けたと思われ

る世帯数を伺う 

 

  ② 就学援助制度について 

 

（ア） 目安基準額範囲内の世帯数と現在

の受給世帯数について伺う 

 

（イ） 目安基準額をそれぞれ百万円増額

すると対象世帯はどれだけ増えるの

か伺う 

 

（ウ） 条件を緩和して認定世帯数を増や

すべき。見解を伺う 

 

  ③ 困窮世帯の高校生への支援について伺う 

 

  ④ 本市での子育て家庭への現金給付、現物

支給などのサービスとその窓口について

伺う 

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(４) 子どもへの影響と支援について 

 

  ① 今後の学習面での影響について伺う 

 

  ② 学校への出席状況、低下する成績等を評

価するのは困難になることから、これを機

に受験の際の調査書の撤廃を求めるべき

ではないか 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和２年６月８日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

 

１  市長の政治

姿勢について 

 

 

 

 

 

２ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 新型コロナ禍で、市民活動や地域活動など「協

働によるまちづくり」の観点から市内ではどのよ

うな取組が見られたか。また今回の緊急事態にお

ける協働の課題について、市長の見解を問う 

 

 

 

(１) 本市に提出された「新型コロナウイルスの

影響によるＮＰＯ及び多様な市民活動の存

続危機に対する支援に関する要望書」の内容

とその対応を問う 

 

 

(２) 新型コロナウイルス感染症対応市民活動

力アップ相談事業及び、新型コロナウイルス

感染症対応市民活動チャレンジ助成事業の

提案の背景と目指す効果を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和２年６月８日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 坂 井 浩 二 

(なはのみらい) 

 

 

 

 Ｃ Ｏ Ｖ Ｉ Ｄ

-19 対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＣＯＶＩＤ-19対策全般について  

 

 

(１) これまでの対策費について伺う 

 

① 予算総額について伺う 

 

  ② 事業別予算について伺う 

 

  ③ 本市独自の目玉事業について伺う 

 

 

(２) 今回ＣＯＶＩＤ-19 対策として充当した

予備費全般について伺う 

 

 

  ① 予備費充当予算の意義とその効果につ

いて伺う 

 

 

  ② 総予算額とこれまでの充用額及びその

部署別内訳を伺う 

 

 

(３) 今後本市が取り組むべき経済対策及び課題 

 

 

(４) 那覇市清掃事業協同組合から経営支援の

要望書が提出されたが当局の方針を伺う 

 

 

(５) 舞台芸術の危機的状況を打開すべく、本市

を含む県内で活躍中の舞台俳優やミュージ

シャン、舞台演出家・プロデューサー等から、

今後の公共施設使用についての行政支援を

求める声が大きくなっている。当局の見解と

支援策について伺う 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(６) 教育現場における対応全般について伺う 

 

 

  ① 卒業式及び始業式・入学式の対応について 

 

 

  ② 学校体育行事及び部活の今後の対応に

ついて 

 

 

  ③ 教育関連行事や運用に関して教育長及

び市長の意思決定の過程及び関係性につ

いて伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和２年６月８日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 新 崎 進 也 

(市民のこころ) 

 

 

 

 １ 新型コロナ

ウイルスの現

状、対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 動物愛護行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 新型コロナウイルス感染症支援・対策にお

ける市内宿泊・飲食等消費促進クーポン事業

について伺う 

 

 

(２) 新型コロナウイルスの影響による教育現

場の状況について伺う 

 

  ① 中学校総合体育大会について、今年度の

沖縄県中学校総合体育大会は中止が決定

しているが、本市中学校では、それに代わ

る大会は行われるのか伺う 

 

  ② 第２波、第３波が予測される中、オンラ

イン授業への取組について伺う 

 

 

(３) 学校、福祉施設、本庁における消毒液、マ

スクの状況、及び、本市での在庫（備蓄品）

状況を伺う 

 

 

 

 

ペットが家族の一員とされる一方、虐待や飼育

放棄が問題となっている。２年前の定例会で質問

した際、殺処分ゼロに向けての、本市での取組に

ついて、新しい飼い主への譲渡、不妊去勢手術実

施事業を行っているとの事であった 

そこで以下質問する 

 

 

(１) 本市での取組における、過去３年間の殺処

分数の推移を伺う 

 

 

(２) 本市での市営住宅でペット飼育が可能であ

るか伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 


